programa bicentenarios

el doctorado *honoris causa* de Mario Vargas Llosa.

Éste, en cumplimiento del solemne ceremonial de investidura, recibió los atributos que simbolizan su entrada en el Claustro, el birrete laureado, el libro de la ciencia y la sabiduría, el antiguo anillo y los guantes blancos; de manos del rector y de los padrinos, los profesores de la Universidad de Castilla-La Mancha Miguel Panadero Moya, Pedro Cerrillo Torremocha y Rafael González Cañal, respectivamente.

Vargas

aceptó el

doctorado

humildad

alegría y

gratitud'

Llosa

"con

Por su parte, el profesor Matías Barchino pronunció la *laudatio*, subrayando el compromiso social que destila la obra de Vargas Llosa. "Para él -afirmó-, la literatura no es sólo un pasatiempo, es una forma de rebeldía y de conciencia crítica en las sociedades". En este sentido, el profesor se refirió al ensayo del escritor peruano *Carta de batalla por Tirant Lo Blanc* (1991) para señalar a Vargas Llosa como "un caballero andante, con una divisa de libertad, que le hace enfrentarse con todo el mundo para defender sus ideas".

En esta línea, el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, José María Barreda, dijo que la investidura como doctor *honoris causa* por la UCLM de Vargas Llosa es un acto "inteligente", pues "enriquece a nuestra Universidad y es una maravilla contar con él".









1. Los doctores, y el público en general, abarrotaron el Paraninfo albaceteño
2. La mesa presidencial, encabezada por el rector y el presidente regional
3. La procesión sale del edificio Melchor de Macanaz, adornado con un cartel del Programa Bicentenarios
3. Llosa, junto a sus padrinos y al profe-

sor Barchino -segundo por la izquierda-

INSTITUCIONAL

El país andino, protagonista del programa Bicentenarios

Acercamiento a Perú

La Universidad de Castilla-La Mancha, a través de su Fundación General, se ha sumado a la conmemoración de los Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas, con el objetivo de promover la reflexión sobre la realidad de los estados iberoamericanos, incidiendo en sus relaciones con España, doscientos años después de los procesos que concluyeron con su independencia. Después de una primera edición dedicada a Ecuador, en marzo de 2009, el Programa Bicentenarios de la UCLM se ha consagrado a Perú con

un programa de actividades desarrollado en el Campus de Albacete que trató aspectos como la educación, la economía, relaciones y experiencias empresariales, relaciones bilaterales, historia y cultura y que culminó con la investidura como doctor honoris causa de Mario Vargas Llosa.

El escritor peruano también protagonizó otro momento emotivo del programa, al reunirse con estudiantes de Bachillerato de la provincia de Albacete que participaron en el Concurso Conociendo a Vargas Llosa, el que reseñaban distintos aspectos de



Vargas Llosa y el rector posan con los alumnos premiados en el concurso sobre el escritor

la personalidad o la obra del premio Cervantes 1994. Asimismo, Bicentenarios posibilitó la firma de un acuerdo entre la Universidad de Castilla-La Mancha y la Alianza Estratégica de Perú (integrada por las universidades nacionales Mayor de San Marcos, de Ingeniería y Agraria La Molina), para que veinte titulados del país andino accedan a una beca para realizar estudios de postgrado en la Universidad regional en 2010-2011.

l 3 <mark>5</mark> 7 9 11 13 15 17 19 21 23